



あいかわ



農業委員会だより

第85号

令和6年8月15日発行

発行：愛川町農業委員会

編集：あいかわ農業委員会だより

編集委員会

愛川町角田251-1

電話046-285-2111(代)



地域計画を策定する角田地区の農地

紙面紹介

- 2面 農業委員会のつぎき・熱中症予防
- 3面 株丹沢農場愛川工場見学・ちよっと一息
- 4面 新規就農者の紹介(南太輔さん)・農地募集
・農業者年金

日頃から農業委員会に対し、深いご理解とご協力を賜り、心より感謝いたします。

さて、農業委員会では、今年度は地域農業の将来の在り方や、10年後の一筆ごとの営農予定者を示した地域計画(目標地図)を策定する必要があるとあります。

本町の対象地域である三増地区と角田地区の一部で農地利用の意向調査を実施し、農地の集積・集約化の方向性を確認するための素案を作成をしているところであります。

素案がまとまりましたら、地域の農業者の皆様と協議を行い、地域計画を策定しますので、ご協力をお願いいたします。

今後とも農業委員と農地利用最適化推進委員が連携し、「農地利用の最適化」を促進してまいりますので、より一層のご支援、ご協力をお願いいたします。

暑さ厳しき折、皆様ご健康にはくれぐれもお気をつけくださいますようお願い申し上げます。

農業委員会のうごき



農地等利用最適化の推進に関する県への意見・要望

- 1 土地（農地）利用規制の見直しについて
◆「農地造成」について、農地法の審査基準項目の追加について検討を行うこと。
- 2 農地の確保に関する取り組みについて
◆農地中間管理機構による農地の保有・管理を行うことができる制度の創設について検討されたい。（宮崎県「スタンバイ農地事業」の適用）
- 3 新規農業参入希望者の就農促進と支援について
◆新規就農者育成総合対策（経営開始資金）の支援額の増額と最長支援期間の延長について、国に働きかけること。
- 4 転用等の法令及び指導体制の見直しについて
◆転用後における雑種地利用の法令整備及び指導体制づくりに関し、国に働きかけること。
- ◆農業振興地域内の新たな土地利用の制限について、国に働きかけること。
- 5 交付金事業の制度の見直しについて
◆中山間地域等振興対策について制度の見直しを、国に働きかけること。

農作業中の熱中症に気を付けましょう！！

農作業中の死亡事故を要因別にみると、「農業機械作業に係る事故」が全体の7割を占めますが、それ以外の事故については「熱中症」の割合が1割弱で最多となっています。

熱中症による死亡者は、平成24年から令和3年までの10年間で259人と年々増加傾向にあり、年代別にしますと約88%が70代以上となっています。

まだまだ暑い日が続きますので、次のことを心掛けて熱中症対策を徹底するとともに、周囲の方と協力して声掛けを行いましょう！



1. 日中の気温の高い時間帯を外して作業を行いましょう
2. 作業前・作業中の水分補給、こまめな休憩をとりましょう
3. 熱中症予防グッズを活用しましょう
4. 単独作業を避けましょう
5. 特に高温多湿の環境（ビニールハウス等）では気をつけましょう

（株）丹沢農場愛川工場を見学しました！



映像を用いた丹沢農場の企業紹介



工場内の各設備の説明

7月2日（木）に（株）丹沢農場の新工場を見学しました。見学会には農業委員会のほか地元の農業者の方も参加しました。

自社農場でアニマルウェルフェア（動物福祉）の精神に則り、ストレスをかけずに育てられた健康でおいしい自社ブランドである「丹沢高原豚」と協力農場から仕入れたこだわりの豚を食肉処理及び精肉製品・加工製品の製造をするための施設であり、自社ブランドである「丹沢ハム工房」の商品として、添加物を使わず豚肉本来の味を引き出した安心で安全の美味しいハムやソーセージ等を作っています。

「丹沢高原豚」が「丹沢ハム工房」の製品になるまでの製造工程や畜産業の6次産業化について学べた有意義な工場見学となりました。

ちょっと一息

「野草」から「野菜」へ G・T委員

畑で皆さんが一生懸命抜いている野草と、育てている野菜、どちらとも本来、野草だったことをご存知ですか？

もともと、野に生える草を「野草」、野に生える草の中でも人が食べておいしいと感じるものを「野菜」と呼んでいたそうです。だから野菜には「野」の字が付くんですね。

今、身の回りにたくさんある野菜も元は野にある野草から選抜育種を積み重ねて昔の方たちがより使いやすく作り上げてきた素晴らしい作品です。大根やニンジンやカブは根がより太るように、キャベツや白菜は葉が巻くように、かぼちゃはより甘くなるように、などです。

私の畑では野菜に花を咲かせ、そこから種を取る（自家採種）を行っております。先人たちがせっかく作り上げた大切な品種を、今は私が種を取り、この先の子供たちにつないでいこうと考えております。気をつけて作業しないと、すぐに他の花粉と混じって品種が乱れて先祖帰りしてしまいます。結構繊細な作業です。

最後に面白い話を一つ。白菜とカブはとても近い品種です。私の知り合いの研究者が白菜とカブを掛け合わせ「ハクカブ」と言う夢の野菜を作ろうとしていました。地上部は白菜、引っこ抜けばそこにカブ！しかし出来上がったものはカブの葉っぱに白菜の根がついたものでした。なかなか自然は思うように言うことを聞いてくれるものではないですね。



まちかどいぽーと

新規就農者のご紹介（南 太輔さん）

昨年度、新規就農者に認定され、三増地区で就農された南太輔さん（41歳）を紹介します。

南さんは、自然と人が育てた食材をお客様に提供する料理の作り手として最高のものを提供したいという想いで、うどん店「南哲」を経営していますが、自分たちで育てた野菜を体験とともにお客様に届けたいと考え、あいかわ準農家制度を利用し愛川町で耕作を始められました。が、耕作規模を拡大したいと考え、準農家を卒業して就農しました。

栽培のメインは唐辛子で、製品化され人気商品となっております。他にもいろいろな野菜を栽培しており、収穫した野菜の一部は、経営されているうどん店で提供されています。

今後の農業経営の展望については、「耕作面積をもっと拡大して収穫量を増やし、愛川町内でセントラルキッチンを建設して新鮮でおいしい野菜をお客様へ届けたい」とのことでした。

南さんのこれからのご活躍を期待しております。



農地募集PR

農地の管理にお困りではないですか？

ご利用されていない農地や、今後の耕作予定がない農地は、新規就農者やあいかわ準農家が大切に耕作いたしますので、貸出にご協力ください。

お問い合わせ先は 農業委員会事務局 電話046-285-2111内線3542



～農地の貸し出しをお願いします！～

農業者年金PR

- ①農業者なら誰でも入れる「終身年金」！
- ②一定の要件を満たす方には、月額最大1万円の保険料の国庫補助！
- ③保険料は全額社会保険料控除の対象！

知って得する農業者年金！

委員	委員	委員	委員	委員	副委員長	委員長	編集委員
萩原	齋藤	諏訪部	加藤	落合	五月女	薄	
英治	増雄	衛人	一男	貢	智一	秀一	